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 Apr 2016, Zurich Living Spring Sunday Worship: Luke 1:67-80 

前一段經文 

 Luk 1:46-49  

o 马利亚整个人的情感和理性都向神感恩，並称呼神为她的救主，因為她承认自己和他人一样，也

是个罪人。虽然她是何等卑微，但神的眼睛却看顾她。所以她被人看为有福，是完全出於上帝。 

 Luk 1:50-55 

o 馬利亞歌颂上帝的信实，並祂永恆的憐恤，是基於祂与始祖所立的约，祂必坚固这约直到万代。 

 上帝必以祂的大能打碎骄傲人的抵挡，賜恩於謙卑的人。雖然以色列已經敗落，祂必扶助

與起祂的僕人。 

o 上帝的拯救作為，都是基於祂的信實，就是祂與列祖所立的恩約，並且這拯救作為將要藉中保基

督成全。 

 Luk 1:56-66 

o 約翰的出生伴著神蹟的發生，使百姓見證上帝的恩惠再次回到祂的子民當中。 

o 神蹟的發生並不是要百姓神化約翰，而是留意聆聽約翰所要作的見證，因為他是基督的先鋒，他

是預備百姓的心領受基督的道。 

o 可惜的是，當約翰開始傳道時，已經沒有多少人仍記得他們所見證那曾經發生在約翰出生的神蹟

了。 

路 1：67-75 

 1:67 他父亲撒迦利亚被圣灵充满了，就预言说： 

o 当神要使用祂僕人宣告預言時，聖靈的能力就丰盛的运行在他身上。 

 现在哑巴了九个月的撒加利亚被圣灵默示，他不单恢复了说话的能力，更成为圣灵的器皿，

他所说的都是属天的教导。 

o 先知說预言，不单是预言将来要发生的事，他更重要的角色是说神的话。 

 在先知的講論中帶著預言，是為了证明所說的道是出自上帝的權柄。所以先知话语的果效

及目的是现在而不是將來。 

 很多人可能没信主前，有问灵媒算命的习俗和期盼，以为当中有神秘的力量，他們到教会

後也在当中找教会的 “灵媒”，有时牧师就沦为 “算命者和灵媒”。 

 

 1:68 主以色列的神是应当称颂的！因他眷顾他的百姓，为他们施行救赎， 

o 旧约先知和大卫的诗篇都有相似的预言，但在舊約中這預言並沒有完全实现，因為上帝的时间还

未临到。 

 雖然以色列被擄後回归，但是他們並沒有完全脫離被异邦辖制，因為这些预言是指耶稣基

督最终的拯救。 

o 但是撒迦利亚不像旧约先知从远处觀看救恩或异象，而是他眼前剛出生的約翰是上帝应许中的

“以利亚”，为弥赛亚預備道路的那一位。 

 虽然他与舊約先知预言的内容相似，但他站的位置與他們不同，他站在最终的位置，宣告

神一切的应许在今天实现了。 

o 他是被圣灵感动，虽未看见基督，但他的话显示他仿佛已經看见神应许的基督。 

 他感谢赞美神的拯救，不是因為他經歷了神蹟般或是天使的拯救，他仍是相信并明白基督

就是旧约一切拯救的源头，祂是击败一切敌人的战胜者。 

 旧约片段的拯救虽然有当时实际的背景，但这一切都预表那最终的拯救:  

 最終的拯救，不只是救他们脱离饥荒、刀兵的追赶、肉身的死亡或某个民族，因最

大的苦难和敌人不是亚述或罗马，最大和最终的仇敌是死亡。 

 因着圣灵的感动，撒迦利亚看见舊約許多事情的焦距點，他心中喜乐，因为他亲眼见证这

應許的成就。 

o 因他眷顾（had visited）他的百姓： 



 眷顾表明神的面转向祂的百姓，祂最终的拯救临到他们。约翰来了，弥赛亚便紧接着来，

要救他们脱离最终的仇敌。 

o 为他们施行救赎： 

 救赎是指拯救redeem，而非save，表明之前的人都是被困的，现在被赎出来。 

 雖然旧约一切已死去的信徒是得救的，但他们救恩的成全卻要等待基督，所以基督来是赎

了舊約和新約人的罪。 

 

 1:69 在他仆人大卫家中，为我们兴起了拯救的角， 

o 大卫的宝座和大卫家的兴起，是指神的救恩临到祂的子民。 

 虽然大卫家的王室已经灭没，许多人觉得犹大不可能重新有人作做王时，撒迦利亚仍透过

信心在领受启示时，连贯他所熟悉的旧约应许，指出彌賽亞基督是從大卫家而出。 

o 为我们兴起了拯救的角： 

 诗篇 132：17 我要叫大卫的角在那里发生；我为我的受膏者预备明灯。  

 多年來百姓在生活和灵性上都陷在困境中，雖然有辉煌的耶城、宏伟的圣殿、希律富丽的

皇宫、国家看似兴盛，但在這一切表层底下，卻是虚假的敬拜、信仰成为政治工具、大祭

司是罗马人所立的傀儡、百姓似乎来到无法撤退之地、敌人越来越险恶。突然间救恩的角

响起来，他们的救恩临到了，在最深的黑暗中耶稣基督降临他们当中。 

 

 1:70 （正如主藉著从创世以来圣先知的口所说的话，） 

o 圣先知口所说的话：： 

 先知是上帝的见证人，为了执行神的使命，他們被賦於上帝的权柄，从常人中被分别出来，

被称为圣先知。 

 先知們虽然在不同的时期被兴起，但是他们都异口同声作一致的教导，就是唯獨基督是我

們救恩的盼望。 

 当基督带着所有先知的见证降临时，我们在基督里的信心便建立在真实和稳固的根基上。 

 

 1:71 拯救我们脱离仇敌和一切恨我们之人的手， 

o 上帝的教会主要不是和属血气的人战争，因为基督的国度是属灵的，所以教会是与世界的王撒旦

并牠所有的军队争战。 

 基督竭力的成就我们永远的救恩，撒旦和牠的军队却努力的达成我们永远的灭亡。 

o 只要当神的教会继续在世上，她便生活在仇敌之中，并会暴露在牠们的强暴之下，但是基督极为

宝贵的恩典，使教會虽然四面受敌，却享有稳妥和确实的救恩。 

 今天信徒虽然仍会遇见魔鬼借恶人或恶事试探我们，但每次卻叫我們的信心更加坚固。 

 

 1:72 向我们列祖施怜悯，记念他的圣约， 

o 向我们列祖施怜悯： 

 神施行的怜悯不单临及当代活着的列祖，也临及死去的列祖。 

o 记念他的圣约: 

 首先，神是出于怜悯，主动与列祖立约。 

 其次，在恩约中神用祂的话作为保证来坚定救恩。 

 第三，恩约是以基督的中保性为约的基础，以基督的工作为约的成全。 

o 基督的工作： 

 首先是赎罪，这是依靠基督宝血的功效。 

 赎罪不是过程或方程式，赎罪是个意愿，表明神基于自己的意愿赦罪，祂的赦免是

根据基督的宝血即祂的代赎与生命。 

 其次是义，神在赦罪后基于基督为中保的代赎和归算，把我们的罪归给基督，把基督的义

归给我们。 



 第三，永生，神基于基督的受死和复活，将永生赐给我们。 

 

 1:73就是他对我们祖宗亚伯拉罕所起的誓， 

o 起的誓：誓言的目地是更充分的表达神真理的坚固与神圣。因为起誓是神仁慈的屈尊，为了扶助

我们的软弱。 

o 上帝对亚伯拉罕起誓的恩惠是，弥赛亚的整个工作和国度，在指定的时期将要实现並要荣耀的履

行。 

 

 1:74-75 叫我们既从仇敌手中被救出来，就可以终身在他面前，坦然无惧的用圣洁、公义事奉他。 

o 神救恩的目地和果效，叫我们在地上过圣洁的生活，全然的委身和奉献自己，荣耀祂的名。 

 我们可能仍会犯罪，但不可能是与圣洁无关的人，我们可能有时会荣耀自己，但不可能是

从来不晓得荣耀神的人。 

 若我們全无救恩的果效，我們就与救恩无关，因救恩的果效是神救恩的目的，神不会叫祂

的救恩无效。 

 我们不应该是 “差不多”的基督徒，我们应该对自己有更多的要求，不应放松，自以为还不

錯或已经完全。 

o 在神面前： 

 只在人面前端庄的管制我们的生活，并制止我们的手、脚和全身不犯各种公开的罪是不够

的。我们必须按神的旨意生活。 

 上帝不满足于人在口头上圣洁的宣称，祂却首先檢察人的内心。 

o 上帝在基督里已经与我们和好，既然神将我们的救恩交托在祂的保护中，祂的恩典就会把我们从

恐惧中拯救出来，使我们在神的统治下坦然無懼。 

 坦然无惧是基于信心而存敬畏的态度。如果人的良心不平安，就无人能按真实虔诚来敬拜

神。 

 坦然无惧不是指外在的轻松快乐、不害怕，而是指良心不被控告，完全平安，内心

的平安会导致外在的严肃。 

 坦然无惧是指良心被信心所相信的应许平静下来，不再觉得会被控告，不再惧怕。 

 基于基督的中保性，我们可以存敬畏的心思到神面前，良心知道无所不知的审判官已經赦

免了我们，我們心中就不再惧怕罪在我们身上的果效。 

o 用圣洁、公义： 

 圣洁是duty of godliness，指十诫的前半部，因为神是圣洁的，我们也要圣洁。遵行前

半部的诫命，就是表彰上帝是圣洁的。 

 圣洁常被误解为一種道德性的行為，但圣洁其实是指分别为圣、高于一切的身份。 

 其次，公义是duty of charity，指十诫的后半部，因为神所行的尽都公义，所以祂要求我

们行公义。遵行后半部的诫命，就在人所行的事上彰显上帝的公义。 

路 1：76-80 

 1:76 孩子啊！你要称为至高者的先知；因为你要行在主的前面，预备他的道路， 

o 撒迦利亚讚美上帝的信實之後，他的眼光回到他眼前的孩子，他向約翰說預言，並指出約翰的偉

大並不是基於自己，而是基於他所代表的基督。 

 施洗约翰將要成為受尊重和被公认为至高上帝的先知，就如天使带给他的启示，即约翰会

成为基督的先锋，将為基督預備聆聽真道的心。 

 

 1:77 叫他的百姓因罪得赦，就知道救恩。To give knowledge of salvation in the remission of their 

sins）： 

o 救恩的知识是包含在赦罪之中。 



 救恩中的赦罪，並不是上帝否定了我們所行的是罪惡的事，而是上帝白白將祂的公義賜給

祂所揀選的罪人。 

 我们本为可怒之子，本是被神定罪为不义和灭亡的人，除了神叫我们与自己和好，

不将过犯归到我们身上，我们没有其他可以用来逃脱永远死亡的方法。 

 這白白的公義，是以归算（imputation）的方式加給我們，同時，我們的罪惡也是以歸算

的方式，加在基督的身上，这真是奇妙的交换。 

 因此，歸算的義不僅叫我們可以稱義，基督的義也使我們最终在神面前成為完全的公義。 

 

 1:78-79 因我们神怜悯的心肠，叫清晨的日光从高天临到我们，要照亮坐在黑暗中死荫里的人，把我们

的脚引到平安的路上。 

o 神的怜悯是出于神的心肠，表明神的怜悯是真实，不是虚假的，为要叫我们这些住在黑暗中无可

救药的人，可以被从东方升起之公义太阳的光照亮，其光线如翅膀有医治救赎的功能。 

 基督被称为公义的太阳，在黑暗的世界中升起来。在基督以外，世上没有赐生命的光，万

物都被死亡骇人的黑暗遮盖。 

o 把我们的脚引到平安的路上： 

 平安，shalom是“事情本来应该要有的状况”（the way things ought to be），當以

色列人彼此问候shalom时，他们是盼望回到本来的那个状况。 

 人因為罪，已經從本來的美好中墮落了，但是出於上帝的憐恤，祂使我們可以在祂愛子基

督裡再次得到上帝所賜於我們的美好。 

 

 1:80 那孩子渐渐长大，心灵强健，住在旷野，直到他显明在以色列人面前的日子。 

o 圣灵特别保守約翰这孩子成长。 

 約翰有显著和不寻常的卓越，证明属天的灵住在他里面，使约翰的心灵强健。 

o 约翰没公开在人面前工作，直到神的时候临到。 

 约翰在旷野保持不为人所知的身份，他顺服地等候，直到时间來到，他才出现在人群中宣

讲神的话。 

 由此可见，虽然约翰充分的意识到他的呼召，但是在指定的时间臨到之前，祂不前

进，却等候神。 

 约翰吃蝗虫、穿骆驼毛衣、住在旷野，不是一种怪异的生活方式，因為那是住在曠野的方

式。約翰从小就过拿细耳人的生活，在外表上让人看出他與一般人的生活方式不同。 

 


